



comparables fait qu'il est difficile de brosser un tableau détaillé des progrès accomplis à l'échelle mondiale en matière de déminage. Cela dit, les chiffres disponibles suscitent un certain optimisme :

- En Afghanistan, approximativement 64 % des secteurs résidentiels et des réseaux d'irrigation minés, et 33 % des routes minées, ont été déminés de 1993 à 1998. Environ 93 % des terres déminées ont été remises en production.
- Au Cambodge, 23 % des terres suspectes ont été déminées ou déclarées exemptes de mines.
- En Croatie, 50 % de toutes les routes, infrastructures et zones habitées qui étaient minées ont été déminées, mais seulement 5 % des secteurs suspects l'ont été.
- Au Mozambique, quelque 7 400 kilomètres de routes ont été déminés et peuvent maintenant être empruntés sans danger à des fins productives.
- Au Nicaragua, près de 40 % des mines dont on soupçonnait la présence ont été enlevées en seulement quatre ans de travail intensif.

Les contributions du Canada au déminage du sol sont importantes et englobent toute la gamme des activités nécessaires à l'instauration de bonnes conditions préalables au déminage : renforcement des capacités locales; aide à l'établissement de relevés et de cartes; fourniture d'équipements protecteurs et de conseils techniques; offre de chiens détecteurs de mines et d'autres équipements

de détection; enfin, lancement de recherches sur de nouvelles technologies de déminage à des fins humanitaires, et mise à l'essai et commercialisation de ces technologies.

Bosnie-Herzégovine

Une des conséquences de la désintégration de la Yougoslavie a été l'infestation de mines terrestres en Bosnie-Herzégovine. On y compte, selon les estimations, 30 000 champs de mines et un total variant entre 750 000 et un million de mines enfouies dans le sol, selon le Centre d'action contre les mines de Bosnie-Herzégovine. Réagissant à cette crise d'ordre humanitaire, le Canada lui a affecté une aide d'un montant de 10 millions de dollars, étalés sur cinq ans.

La Bosnie dispose de ressources importantes pour l'action contre les mines. Environ 650 démineurs civils ont été formés au déminage humanitaire. En outre, les armées des anciennes factions belligérantes ont dans leurs rangs quelque 500 démineurs, et elles ont signé un protocole d'entente avec le Centre d'action contre les mines de Bosnie-Herzégovine, en vertu duquel elles lancent des opérations de déminage humanitaire conformes aux normes des Nations Unies dans des secteurs désignés terres prioritaires par le Centre d'action contre les mines.

Grâce à l'aide canadienne, des ressources locales ont pu être établies pour déminer des terrains de culture comme celui-ci en Bosnie.

En cofinçant les frais d'assurance, le Canada et la Norvège ont aidé à faire doubler le nombre de démineurs en Bosnie-Herzégovine.